

EDICIÓN IMPRESA - Canarias

## El «naife» canario, un cuchillo albaceteño de nombre inglés

Los cuchillos canarios siempre han sido más peninsulares que otra cosa. No decían eso las crónicas históricas que, dado su nombre, derivado del inglés «knife», atribuían a este instrumento la paternidad británica

TEXTO Y FOTO: HARIDIAN MEDEROS/EFE

El «naife» o cuchillo canario, una popular herramienta empleada durante siglos por los ganaderos y agricultores de las Islas Canarias, tiene su origen en las cuchillerías de Albacete y Toledo del siglo XVI, aunque deba su nombre coloquial al vocablo inglés de cuchillo: «knife».

Así lo ha concluido el experto en cuchillos canarios Alejandro Moreno Marrero, quien discrepa de las teorías de algunos historiadores que arraigan este instrumento en la industria inglesa, pues asegura que no se ha encontrado ningún antecedente de ello.

El cuchillo canario, que tuvo un uso indispensable en el cultivo del plátano, se diferencia del peninsular en las mayores dimensiones de su hoja de acero, de 15 a 23 centímetros y recambiable, además de disponer de un mango de oro, plata, níquel o marfil recubierto de forma artesanal con innumerables piezas de inspiración árabe realizadas por el maestro cuchillero.

Es «una obra de arte, no de artesanía», aseguró el estudioso Moreno Marrero, de la isla de Gran Canaria, quien dice ser el «primero» en confirmar la procedencia del cuchillo canario, ya que, hasta ahora, «no se ha escrito prácticamente nada» sobre este asunto.

**Fragmento de la entrevista realizada por la Agencia EFE a Alejandro C. Moreno y Marrero.**